



Rapport d'activité

2017-2018

Première année d'existence de notre association, mais deuxième année d'activité du MSF à Champeix. Ce fût en 2017-2018 une année de développement de nos effectifs mais aussi de notre activité.

PREPARATION DE LA SAISON

Entraînements estivaux

Tous les mercredis de juillet et août, nous avons donné rendez-vous à ceux qui le voulaient sur le terrain de foot de Champeix de 17h à 19h. Cette forme d'entraînement plus ouverte et moins formelle nous a permis de tester des jeux et des exercices, notamment au retour du stage animé par Maria Davidova à Paris (16 août 2017).

Nous avons notamment testé le foot-MSF :
https://www.youtube.com/watch?v=p_vEz4fNLA



Nous avons aussi accueilli sur ces entraînements des enfants venant découvrir l'activité. Venus par hasard ou suite à une rencontre sur une animation quelconque, certains ont intégré l'équipe cette année, d'autres n'ont pas eu le plaisir de la pratique escompté et n'ont pas poursuivi avec nous.

Ateliers « boucliers »



Nous avons proposé aux adhérents qui le souhaitent de fabriquer des boucliers en bois, sur le modèle de ceux que Guillaume fait pour le combat en armure.

Plusieurs séances ont été nécessaires et au final 3 boucliers ont été terminés (Lukas, Tiffaine, Crystal), 3 autres sont restés en souffrance (ceux de Yoan, Alexandre, Simon).

Tournoi de béhourd de Saint Germain l'Herm

Vendredi 7 à dimanche 9 juillet : nous avons animé pour le compte de la FFMSF une lice MSF à l'occasion du tournoi de béhourd de Saint Germain l'Herm. Quelques Ecuyers ont passé le weekend sous tente, avec les Loups de Saint Germain l'Herm : excellent moment de convivialité ! Les visiteurs, nombreux, ont découvert notre discipline, mais malheureusement, le club de SGLH n'ayant pas repris son activité à la rentrée, cette animation n'a pas été utile pour le développement du MSF dans le Germinois. Étrangement, c'est le club champillaud qui a noué quelques contacts intéressants.



Fête dans la Ville, Champeix

Toujours en quête de visibilité, les Ecuyers ont répondu positivement à la proposition d'intervention sur la fête de Champeix, dimanche 6 août.

Installé place de la Tour, nous avons accueilli le public toute la journée. L'emplacement n'était pas idéal, à l'écart des principales animations, mais nous avons eu un peu de monde.



Bien que nous intervenions bénévolement, la compagnie Narvalo (organisatrice de l'événement) nous a tout de même fait un petit chèque, pris sur le reliquat du weekend. Geste très apprécié : c'était notre première rentrée d'argent !

Découvre des sports, Coudes

Suite à l'animation réalisée au Marché de Noël de Coudes en décembre 2016, nous avons été invités à revenir pour présenter notre activité le samedi 2 septembre, à l'occasion de leur après-midi « Découvre des Sports ».

Bilan mitigé... nous n'avons pas été aidé par la météo, peu de monde s'est déplacé et nous avons eu un succès plutôt moyen.



Carrefour des associations, Champeix

Toutes les associations sportives et culturelles de Champeix présentaient leurs activités samedi 9 septembre après-midi sur le plateau extérieur et dans le gymnase.

Très peu de monde présent, les gens venant surtout pour se réinscrire aux activités de l'Amicale Laïque sans s'arrêter sur les stands des autres associations.



ENTRAÎNEMENTS

Les entraînements en salle ont eu lieu du mercredi 13 septembre 2017 jusqu'au mercredi 4 juillet 2018.

Organisation

La Mairie nous a laissé cette année encore l'usage de la salle polyvalente les mercredi soir. Mais nous avons aussi obtenu de la part de l'Agglo Pays d'Issoire la grande salle du gymnase les samedi matin, à partager avec le badminton de l'Amicale Laïque.

La salle polyvalente nous était initialement accessible de 17h à 22h. Nous avons pu décaler d'une demi-heure le début afin que le groupe « adolescents » ne termine pas trop tard.

MERCREDI : 16h30 - 18h, groupe « enfants » (poussins / benjamins)
17h40 - 19h30, groupe « adolescents » (minimes / cadets)
19h30 - 22h, groupe « adultes » (juniors / senior)

Le groupe « enfants » n'a été jamais été rempli de l'année, tournant entre 5 et 8 sportifs.

Le groupe « adolescents », à l'opposé, était trop chargé. Les minimes étaient nombreux, deux benjamins dans leur deuxième année de pratique ont été basculés dans ce groupe, ainsi que les deux juniors esseulés. Nous tournions donc avec une quinzaine de jeunes à chaque entraînement. Ce groupe commençait par 20 minutes d'échauffement et renforcement musculaire en extérieur en attendant que les plus jeunes libèrent le terrain à 18h.

Le groupe « adultes » est resté vide toute l'année, à l'exception de trois séances où quelques personnes sont venues faire un essai...

A l'opposé, alors que ce n'était pas dans nos objectifs, nous avons eu beaucoup de demande pour les plus jeunes. Décision a alors été prise d'ouvrir un créneau « baby MSF » le samedi matin pour les super-minis et les mini-poussins 1^{ère} année (3-6 ans).

SAMEDI : 10h - 12h, tous.
10h - 11h, groupe « baby » (super-minis / mini-poussins)

Le groupe « baby » a bien fonctionné, comprenant entre 5 et 8 enfants en moyenne aux entraînements. Le reste de l'effectif était plus fluctuant, tournant en général autour de 8 à 14 personnes, de tous âges.

Statistiques

38 entraînements du mercredi ont été menés en 2017-2018. Une pause a été faite les mercredis 27 décembre et 3 janvier (vacances de Noël), des entraînements ont été annulés suite à l'indisponibilité de la salle le mercredi 24 (installation de la salle pour les vœux du Maire), le 25 avril (préparation d'un spectacle). Pas d'entraînement non plus mercredi 13 juin (repos après Tournoi du Marchidial et réunion bilan).

30 entraînements du samedi ont été menés. Une pause a été faite les samedis 30 décembre, 17 février et 21 avril pendant les vacances scolaires. Plusieurs entraînements du samedi ont été annulés quand le club était présent sur une animation : le 23 septembre à Cournon, le 16 décembre à Pont du Château, le 17 février à Paris, le 12 mai à Murolo, le 2 juin à Clermont-Ferrand. A noter aussi quatre annulations dû à des compétitions occupant le gymnase, dont deux que nous organisons (2 décembre, 20 janvier, 26 mai, 9 juin).

C'est donc **au total 170 heures d'entraînement** qui ont été animées sur la saison 2017-2018.

En dehors des entraînements « classiques », **deux stages internes** ont été organisés.

Le premier, samedi 6 et dimanche 7 janvier avec Thomas Chariot en intervenant : samedi 6 était consacré exclusivement aux plus assidus et motivés, soit une douzaine de combattants sélectionnés par Guillaume en prévision de Minsk. Le dimanche était ouvert à tous les Ecuyers : séance animée par Guillaume et Yoan le matin, par Thomas l'après-midi. L'objectif, outre la formation des jeunes, était aussi de partager nos méthodes entre Thomas, expérimenté dans la formation au combat des adultes, et Guillaume formant des jeunes.

Compte-rendu :

<http://www.marchidial.fr/2018/01/07/stage-competition-anime-salle-darmes-escrime-ancienne/>

Le second stage s'est déroulé le samedi 24 février, de nouveau avec Thomas Chariot, et était réservé au groupe se préparant pour les Championnats d'Europe à venir.

Encadrement

Le principal intervenant du mercredi a été **Guillaume**, présent à chaque séance. Il a été secondé d'une manière régulière par **Alex** jusqu'à son départ de Champeix le 3 mars 2018 (seulement 3 absences). **Yoan** est intervenu régulièrement auprès du groupe « adolescents » de septembre à décembre, et quasiment plus par la suite.

Le samedi aussi **Guillaume** a été l'élément central, ne comptant que 3 absences (le 21 janvier, en animation pour la FFMSF à Châteaudun, le 25 novembre avec l'équipe de France à Prague, le 10 mars avec l'équipe de France à Minsk). Guillaume a géré le groupe enfants-ados-adultes, avec **Yoan** quand il était là (13 présences, 17 absences). **Alex**, jusqu'à son départ, a été l'entraîneur attitré du groupe « baby », ne comptant que 4 absences pour 14 séances animées. A partir de mars, c'est **Allan**, parfois aidé de **Raphaël**, qui a repris l'encadrement des plus jeunes (10 séances). **Marjolaine** s'est petit à petit rapprochée du groupe à partir du mois de mai.

COMPETITIONS

Les Ecuyers ont été présents sur quatre compétitions cette saison : deux à domicile, deux avec l'Equipe de France. En l'absence d'autres clubs proches.

Championnat du Monde des clubs HMB Soft

La décision a été prise tard, le club manquant de financement pour accompagner ce déplacement. Toutefois, avec le soutien financier de leurs familles, trois écuyers ont pu se rendre à Prague pour découvrir cette nouvelle compétition (organisée par la principale fédération internationale gérant le béhourd : HMBIA) qui s'est déroulée à Prague, samedi 25 novembre 2017.

Compte-rendu sportif : <http://ffmsf.fr/fr/bilan-du-championnat-hmb-soft-2017/>

Compte-rendu du voyage : <http://www.marchidial.fr/2017/11/26/les-a-cotes-du-championnats-du-monde-hmb-soft/>



Tournoi d'Hiver

Nous avons organisé le 20 janvier 2018, au gymnase de Champeix, un tournoi de mi-saison, avec l'objectif principal de sélectionner les combattants pouvant intégrer l'équipe allant défendre les couleurs de la France aux Championnats d'Europe IFMSF 2018.



Compte-rendu : <http://www.marchidial.fr/2018/01/20/tournoi-dhiver-2018/>

Championnat d'Europe IFMSF

Huit Ecuyers, accompagné par deux parents et rejoints sur place par deux combattants seniors du club parisien ont donc constitué l'équipe de France pour l'édition 2018 de cette compétition.

Compte-rendu sportif et résultats : <http://ffmsf.fr/fr/4e-place-pour-la-france-aux-championnats-deurope-ifmsf/>



Le France a continué à travailler ses bonnes relations avec les autres délégations nationales. Des flyers annonçant le Tournoi du Marchidial ont été diffusés auprès des coaches étrangers.

Tournoi du Marchidial

174 combats délivrés, par 60 combattants, venant de 9 clubs, issus de 3 pays. Pour sa deuxième édition, notre tournoi de fin de saison a pris une ampleur inespérée et se positionne comme le plus gros tournoi de MSF hors espace russophone.



Après Maciej Ryszkiewicz (Vice-Président de l'IFMSF) l'an dernier, c'est au tour de Maria Davidova (Présidente de l'IFMSF) et d'Alexander Vasilev (Responsable Arbitrage IFMSF) de nous faire l'honneur de leur présence.

Alexander a animé un stage de formation d'arbitre samedi 9 juin matin, permettant au terme de la compétition de valider le degré 3 d'arbitrage IFMSF pour 6 parents d'Ecuyers. Romain Picot, en tant que Responsable Arbitrage FFMSF, a certifié 3 jeunes Ecuyers en tant que juges jeunesse nationaux.

L'association clermontoise Karussel nous a accompagnés dans l'accueil des combattants et accompagnants russes et israéliens et a assuré les traductions tout le long du weekend.

La compétition s'est déroulée samedi après-midi et dimanche matin, sur trois lices en parallèle. L'organisation encore perfectible et le temps qui nous a manqué ont eu raison du planning prévu : sur les trois catégories d'armes annoncées pour tous, nous n'avons pu en proposer que deux pour les jeunes. Seuls les seniors ont été en mesure de réaliser la totalité de la compétition. Mais ce sont tout de même 16 nominations qui ont été menées, avec pour la première fois la catégorie super-mini.

Compte-rendu sportif : <http://www.marchidial.fr/2018/06/10/tournoi-du-marchidial-2018/>

M. Meallet, Maire de Champeix, a participé à la remise des prix dimanche midi, après avoir assisté à la compétition toute la matinée.

Dimanche après-midi, tandis que les seniors terminaient leurs compétitions, les jeunes se sont affrontés dans des 5 contre 5 amicaux. Alexander a testé avec les jeunes une nouvelle forme de combat collectif, le « Jager », pour la première fois en contexte international. Ce jeu a reçu un accueil très enthousiaste de la part de nos combattants et des parents.

Nous avons notamment reçu les chaleureux remerciements des groupes russes, israéliens et chambérois pour la qualité de l'organisation et l'attention portée à l'accueil des groupes (hébergement, nourriture...).

PRESTATIONS

Foire de la Saint Maurice, Cournon d'Auvergne

Samedi 23 septembre 2017 : premier contrat de l'année, suite à une rencontre pendant la journée UFOLEP du 8 mai 2017.

Compte-rendu :

<http://www.marchidial.fr/2017/09/23/animation-a-foire-de-saint-maurice/>



Marché de Noël, Pont-du-château

Samedi 16 et dimanche 17 décembre 2017. Suite à un contact pris sur la Foire de la Saint Maurice.

Fête médiévale de Murol

Vendredi 11 et samedi 12 mai 2018. Nous étions intervenus bénévolement l'an dernier, avec l'accord verbal que Murol nous prendrait cette année dans la programmation officielle. Parole tenue de la part de M. Gouttebel, Maire de Murol, et Christian Beuvin, organisateur de la fête.

Nous étions cette année bien placés, en bonne visibilité du public, non loin des campements.



Nous avons pour la première fois animé une mêlée des enfants, nous inspirant d'une animation vue aux Arvernaises.

Compte-rendu : <http://www.marchidial.fr/2018/05/12/fete-medievale-de-murol-2/>

Fête médiévale de Montferrand

Vendredi 1^{er}, samedi 2 et dimanche 3 juin 2018. Aboutissement de long mois de travail soutenus, nous avons fait vivre notre premier campement d'évocation médiévale avec un triple objectif :

- Présenter un campement de chevalier en tournoi, période fin XIV^e siècle,
- Amener nos Ecuyers à être acteurs et animateurs du camp,
- Vulgariser autour de la chevalerie médiévale, de la guerre de Cent ans, des tournois.

Tout n'a pas été atteint, il reste du travail pour développer certaines thématiques et rendre plus actif notre camp. Mais pour une première expérience, nous avons déjà assuré un bon niveau de prestation autant sur les aspects visuels (costumes, mobilier) que sur l'investissement des Ecuyers (accueil du public, explication, animation de la lice MSF).



Compte-rendu :

<http://www.marchidial.fr/2018/06/03/premiere-animation-de-campement-pour-les-ecuyers/>

ANIMATIONS OUVERTES

Portes ouvertes

Le 14 avril 2018, au gymnase de Champeix. Nous avons vu passer quelques familles extérieures à l'association, et nous avons surtout accueilli 5 jeunes du club chambérois « Bosses et Rebonds », après de nombreux échanges via Facebook avec leur entraîneur Sham Chamaret.



Match de basket Pro B, Clermont-Ferrand

Vendredi 18 mai. A l'occasion de la dernière journée de championnat de basket Pro B, « Il était une fois Montferrand » nous a demandé d'assurer à leurs côtés la promotion des Fêtes Médiévales de Montferrand.

Nous avons installé une petite lice dans le hall de la Maison des Sports de Clermont-Ferrand, et réalisé deux démonstrations pendant des temps-mort du match opposant l'AJVC à Orléans, devant 3 000 personnes.

Journée du Patrimoine de Pays, La Sauvetat

Le 17 juin 2018 : échec total. Très peu de visiteur, et tous relativement âgés... Seul un couple de jeunes adultes et un ados se sont essayés au combat.

La faute à un manque certain de communication de la part de l'Association « Les Amis de la Commanderie ».



Feu de la Saint Jean, Champeix

Vendredi 29 juin 2018, sur le plateau d'Anciat. Quasiment la totalité des familles présentes nous connaissaient déjà, mais cette animation nous a tout de même amené deux nouveaux contacts.

Inauguration des aménagements du plan d'eau Le Mas, Issoire

Dimanche 1^{er} juillet 2018. Une après-midi d'animations sportives était prévue pour fêter les nouveaux aménagements autour du plan d'eau Le Mas.

Nous avons reçu une trentaine de personnes de 14h à 17h. Nous nous attendions à plus, mais l'organisation a été lancée un peu tardivement par la Mairie d'Issoire.

Nous avons pu rencontrer et discuter avec Monsieur Barraud, maire d'Issoire, et le responsable du service des Sports, Monsieur Montel.



Initiation des élèves de l'école Sévigné, Issoire

Lundi 2 juillet 2018, une journée de découvertes sportives était organisée par l'école élémentaire Sévigné. 100 élèves de CE2 à CM2, par petits groupes de 10 à 14 enfants, ont chacun suivi une séance de 45 minutes au gymnase Pierre de Coubertin.



ANIMATIONS INTERNES

Sortie neige

Dimanche 03 décembre 2017, pour fêter les premières chutes de neige, les Ecuyers se sont retrouvés à Superbesse pour une après-midi luge et combat dans la neige.



Séance studieuse à la Médiathèque René Char

Mardi 26 décembre 2017, premier groupe de travail pour préparer la fête médiévale de Montferrand. Deux heures de travail pour exploiter le fond documentaire de la médiathèque d'Issoire et repérer les livres parlant de notre période.

L'après-midi s'est ensuite poursuivi sur un moment détente à la piscine d'Issoire.



Rencontre avec Thomas Areal

Vendredi 5 janvier 2018, le même groupe d'Ecuyers a passé l'après-midi avec Thomas Areal, doctorant en histoire médiévale à l'Université Clermont Auvergne, pour notamment parler de la guerre de Cent ans.



Weekend camping

Samedi 7 et dimanche 8 avril, toujours dans la préparation de Montferrand, nous avons monté les tentes médiévales sur un terrain à Gourdon afin de les tester et d'imaginer les possibilités d'aménagement. Au programme : jeux, barbecue, nuits sous tente (à la belle étoile pour les plus courageux), dans un superbe coin de nature.



Un moment studieux avec les Ecuyers pour réviser leurs connaissances sur la chevalerie médiévale a été tenu samedi soir.



Les Ecuyers
du Marchidial



Revue de Presse

2017-2018

Journal La Montagne

09/07/2017 : Tournoi de béhourd de Saint Germain l'Herm

28/01/ 2018 : Tournoi d'Hiver, sélection équipe de France

03/04/2018 : Bilan Championnats d'Europe

Magazine Le Criquet

Juin 2018 : Modern Sword Fighting : le club de Champeix aux Championnats d'Europe !

Télévision France 3 Auvergne

10/06/2018 : Reportage sur le tournoi du Marchidial.

<https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/puy-de-dome/puy-dome-champeix-accueilli-premier-tournoi-international-behourd-leger-france-1492083.html>

<https://www.youtube.com/watch?v=s4480WqXTPQ>





Puy-de-Dôme → Actualité

HISTOIRE ■ Le tournoi international de combat médiéval de Saint-Germain-L'Herm se poursuit aujourd'hui

Ça cogne dur sous les armures !

130 combattants se sont donné rendez-vous, hier, à Saint-Germain-L'Herm pour en découdre. Cette première journée du tournoi de béhourd a tenu toutes ses promesses.

Rémi Pironin

locale@centrefrance.com

« Ils se tapent dessus, t'as vu ? Ils font pas semblant, hein ? » Au bord de la lice en bois, l'excitation est palpable parmi les spectateurs. Sous un soleil de plomb, 130 combattants venus d'un peu partout en France et en Europe se sont affrontés en duel ou en équipe dans le cadre du quatrième tournoi de béhourd organisé par Auvergne Béhourd. Un sport à la fois exigeant et impressionnant.

Un sport à la fois exigeant et impressionnant

Sur le terrain de football de Saint-Germain-L'Herm, transformé en champ clos médiéval pour l'occasion, les duellistes ont ouvert le tournoi le matin. À l'épée longue ou à l'épée et au bouclier, ces sportifs entraînés ont dû rivaliser de techniques pour porter le plus de touches à leurs adversaires.

Plus tard dans la journée, les femmes ont lancé les combats



COMBAT. En duel ou en équipe, 130 combattants en armure s'affrontent dans la lice tout au long du week-end. PHOTOS CAMILLE MAZUYER

en équipe dans la catégorie trois contre trois. Suivies des hommes dans la catégorie reine de ce sport, le cinq contre cinq. Les coups sont réellement por-

tés, les combattants véritablement entraînés et protégés par des armures pesant entre 20 kg et 30 kg. Car ce sport mêle à la fois le combat et la passion de l'Histoire. Tous les équipements

doivent être des répliques d'armures ayant existé durant la période médiévale.

Hier, les phases de poules se sont déroulées pour départager les meilleures équipes qui vont

s'affronter, aujourd'hui, dans les finales de leurs catégories. ■

➔ **Pratique.** Stade de Saint-Germain-L'Herm. À partir de 10 heures. Gratuit.



AU FÉMININ. Ce sport de combat se décline également au féminin.



ENFANTS. Le modern sword fighting permet aux enfants et aux plus grands de s'exercer et de se défouler.

Issoire → Ville et arrondissement

CHAMPEIX

En route vers les championnats d'Europe

Samedi dernier, à Champeix, s'est déroulé un important tournoi de Modern sword fighting (MSF), organisé par le club Les Écuyers du Marchidial, dont l'objectif était notamment la qualification de leurs meilleurs combattants pour l'équipe de France de MSF.

Quarante sportifs de 3 ans à plus de 40 ans, se sont retrouvés pour disputer plus de 100 combats à l'épée-bouclier, épée-bocle ou épée longue, selon les règles du Modern sword fighting, un sport de combat inspiré par la chevalerie médiévale.

Défendre la 3^e place

Depuis le précédent tournoi du Marchidial, en juin 2017, les cadres de la Fédération ont vu avec satisfaction le niveau général monter et de nouvelles têtes entrer en lice. Des combattants prometteurs émergent et pourront rivaliser avec les meilleurs au niveau européen. Car l'enjeu pour cette équipe de France qui se constitue est important : défendre la troisième place de la France, acquise aux championnats d'Europe 2017, face à un nombre de pays participants toujours croissant.



TOURNOI D'HIVER. Le groupe des « grands » des Écuyers du Marchidial.

→ LES RÉSULTATS

Les sélectionnés en équipe de France seront communiqués par la FFMSF d'ici au 8 février.

ÉPÉE-BOUCLIER. Poussins. 1. Antonin Denet, 2. Alexandre Ducros, 3. Emye Glaise.

Benjamins. 1. Lukas Maffre, 2. Crystal Cazaucurt-Barratier, 3. Guillaume Thieblot.

Minimes. 1. Jules Charles, 2. Thomas Guilly, 3. Tristan Assailly.

Cadets. 1. Raphaël Gignac, 2. Maxime Donnadiou, 3. Baptiste Hospital.

Seniors loisir. 1. Eric Assailly, 2. Marie Dufosse, 3. Marjolaine Glaise.

Seniors compétition. 1. Romain Picot, 2. Guillaume Andrieux, 3. Yoan Gignac.

ÉPÉE-BOCLE. Poussins. 1. Antonin Denet, 2. Emye Glaise, 3. Alexandre Ducros.

Benjamins. 1. Crystal Cazaucurt-Barratier, 2. Lukas Maffre, 3. Alexandre Defain.

Minimes. 1. Tristan Assailly, 2. Thomas Guilly, 3. Maxime Donnadiou.

ÉPÉE LONGUE. Seniors. 1. Romain Picot, 2. Yoan Gignac, 3. Eric Assailly. ■

Les championnats d'Europe se dérouleront à Minsk, en Biélorussie, les 8, 9 et 10 mars. L'an dernier, six jeunes écuyers étaient en équipe de France : ils avaient ramené à la France une médaille de bronze et trois d'argent. ■

→ **Contacts.** Guillaume Andrieux au 06.12.13.78.55 ; www.marchidial.fr ; guillaume@marchidial.fr

→ **Soutiens.** Les Écuyers du Marchidial cherchent actuellement des partenaires et des soutiens financiers pour participer aux frais de déplacement de leurs jeunes combattants sélectionnés.

Issoire → Arrondissement

CHAMPEIX ■ Aux Championnats d'Europe de modern sword fighting

Des podiums pour les locaux

Neuf combattants du club champillaud Les Écuyers du Marchidial ont participé avec l'équipe de France aux championnats d'Europe de modern sword fighting. Avec des podiums à la clef.

C'est à Minsk, capitale de la Biélorussie, que se sont déroulés ce mois-ci, les 4^e Championnats d'Europe de modern sword fighting (MSF). Le club auvergnat « Les Écuyers du Marchidial » de Champeix était bien représenté avec neuf de ses combattants évoluant en équipe de France.

Dix-sept pays (France, Autriche, Biélorussie, Grande-Bretagne, Israël, Italie, Kazakhstan, Chypre, Kirghizistan, Lettonie, Moldavie, Pays-Bas, Pologne, Russie, Turquie, Ukraine, Estonie) présentaient 288 combattants répartis dans 40 catégories d'âges et d'armes. C'était la deuxième participation de l'équipe de France, une première fois pour 80 % de ses membres.

Certains combats ont particulièrement retenu l'attention, notamment celui d'Emye Glaise, pous-sine surclassée benjamine dans la catégorie Triathlon, qui s'est retrouvée en finale contre une combattante de deux ans son aînée. Tristan Assailly est resté maître de son jeu



CHAMPIONNATS D'EUROPE « Les Écuyers du Marchidial » ont porté haut les couleurs de leur pays.

jusqu'à se hisser dans le trio de tête.

Au cours des combats de mêlées en 5 contre 5, des partenariats ont été réalisés avec d'autres pays pour constituer des équipes complètes. Ainsi, en 12-13 ans, alliés à trois Russes (Ivan Mironov, Dmitry Sotov et Nikita Ponomarenko), Tristan Assailly, Jules Charles et Lukas Maffre ont été extraordinaires d'énergie et de stratégie. Ils ont remporté leurs combats sans faiblir devant les équipes complètes russe et moldave.

Le parcours des Français s'est arrêté sur ce titre de champion d'Europe en

équipe de la plus belle manière. Au final, la France se classe 4^e au nombre de points remportés par ses combattants derrière la Russie, l'Ukraine, la Moldavie et devant la Lettonie, la Pologne, la Biélorussie et la Grande-Bretagne. ■

► **Les résultats.** Catégorie épée-bouclier : en 8-9 ans, Emye Glaise, championne d'Europe. Triathlon (épée-bouclier-épée-bocle-épée seule) : en 10-11 ans, Emye Glaise (surclassée) médaille d'argent ; en 12-13 ans, Tristan Assailly, médaille de bronze. Catégorie duel sabre : en 14-15 ans, Raphaël Gignac, 3^e. Catégorie sabre-bocle : en 18-34 ans, Yoan Gignac, médaille de bronze ; Romain Picot, médaille d'argent. Catégorie mêlée 5 contre 5 : en 8-9 ans, Emye Glaise et Antonin Denet, médaille de bronze (équipe franco-russe) ; en 12-13 ans,

Lukas Maffre, Jules Charles et Tristan Assailly, champions d'Europe (France, Russie) ; en 14-15 ans, Raphaël Gignac, médaille de bronze (équipe Russie, Pologne, Ukraine, France).

INFO PLUS

Au programme du club champillaud. Portes ouvertes, samedi 14 avril, au gymnase de Champeix, pour découvrir et s'essayer au modern sword fighting, à partir de 4 ans. Tournoi international du Marchidial, les samedi 9 et dimanche 10 juin, au gymnase de Champeix. **Renseignements.** Guillaume Andrieux, contact@marchidial.fr, tél. 06.12.13.78.55.



Modern Sword Fighting : le club de Champeix aux championnats d'Europe !



Les Championnats d'Europe de Modern Sword Fighting se tenaient du 9 au 11 Mars à Minsk, capitale de la Biélorussie. Sur trois jours, ils rassemblaient près de 300 combattants venus de dix-sept pays (Autriche, Biélorussie, Grande-Bretagne, Israël, Italie, Kazakhstan, Chypre, Kirghizistan, Lettonie, Moldavie, Pays-Bas, Pologne, Russie, Turquie, Ukraine, Estonie et France). Notre pays (représenté par le club de Champeix, le plus important de France, qui avait précédemment organisé des épreuves de qualification pour composer son équipe de neuf membres) y participait pour la deuxième fois. L'équipe champillaude a réussi de belles performances : quatre titres de Champions d'Europe (un en individuel et trois 3 en équipe), deux titres de vice-Champion en individuel, et de nombreuses troisièmes places. Au final, la France se classe quatrième derrière la Russie, l'Ukraine et la Moldavie.

Des chevaliers modernes

Créé il y a un an à Champeix, le club des « Ecuers du Marchidial », composé d'une quarantaine de sportifs, propose la pratique d'un sport de combat tout nouveau en France : le Modern Sword Fighting (MSF). Cette discipline d'inspiration médiévale permet des affrontements avec des épées et des boucliers, grâce à un matériel adapté reprenant les équipements des chevaliers du Moyen-Âge (épée à une ou deux mains, sabre, bouclier héraldique, bocle, casque et protections corporelles couvrant le corps, les bras, les jambes...), mais à base de mousse et autres matériaux modernes.

Ainsi équipés, les combattants doivent réaliser des touches sur le corps de leur adversaire tout en parant leurs coups. Le règlement sportif a été codifié par quelques passionnés russes qui ont « inventé » ce sport et son matériel il y a une dizaine d'années. Le MSF est donc une pratique sportive particulièrement développée en Europe de l'Est. La Russie, l'Ukraine et la Moldavie sont d'ailleurs les nations leaders sur le plan international.



Venez essayer !

Le club des Ecuers du Marchidial organise un tournoi international les 9 et 10 juin prochains, au gymnase de Champeix. Une cinquantaine de sportifs seront présents, venant de sept clubs dont deux de Russie et un d'Israël. Ce tournoi sera « open », c'est-à-dire accessible à tous, même aux non licenciés. Une bonne occasion de découvrir ce sport, et pourquoi pas de révéler votre talent : l'année dernière, un jeune totalement extérieur à l'association s'est hissé à la surprise générale sur la première marche du podium dans sa catégorie...

Pour participer, n'oubliez pas de vous inscrire sur <http://www.marchidial.fr>

Si vous préférez le rôle de spectateur, l'entrée au gymnase sera gratuite.

Vous pourrez également rencontrer les membres du club à Montferrand le week-end précédent (du 1er au 3 juin), à l'occasion de la fête médiévale.

Les Ecuers du Marchidial

Site Internet : <http://www.marchidial.fr>

Page Facebook : @lesecuersdumarchidial

Courriel : contact@marchidial.fr

Téléphone : 06 12 13 78 55 (Guillaume Andrieux, Président)



JUIN 2018

Les Ecuyers
du Marchidial



Nos partenaires et soutiens

2017-2018



La Commune de Champeix, son maire M. Meallet, son adjointe en charge de la vie associative Me Llong, son conseil municipal et ses employés municipaux pour le prêt de la salle polyvalente qui nous a permis de lancer l'activité et le soutien et l'aide apportés à toutes nos actions.



L'Agglo Pays d'Issoire, son président M. Bacquet, son vice-président en charge des sports M. Challet, la responsable du gymnase de Champeix, Me Maloron, pour le soutien ainsi que les infrastructures et les équipements de la collectivité mis à notre disposition.



L'Hôtel Restaurant du Centre, Jérôme et Amandine Moins, pour leur soutien.

optique champeix



Optique Champeix, Claude Journiac, pour son soutien.



L'IMMOBILIER DU COIN

L'Immobilier du Coin, Virginie Gomez et Ginette Nguyen, pour leur soutien.

Ainsi que la boulangerie La Boule à Bill de Champeix.

MERCI